



Istituto Figlie di Maria Ausiliatrice

Via dell'Ateneo Salesiano, 81 – 00139 Roma

LA SUPERIORA GENERALE

**Confederación Mundial Mornés**  
**Exalumnas/os de las Hijas de María Auxiliadora**  
**Congreso europeo**  
**Turín -Valdocco, 30 de marzo - 2 de abril de 2023**

Queridas Exalumnas, Exalumnos e Hijas de María Auxiliadora, me dirijo a ustedes con afecto para compartir la alegría de celebrar el Congreso Europeo sobre el tema:

*Somos una familia que escucha e interactúa en red*

Un tema hermoso y profundo, que nos relanza en el camino carismático de ser y pertenecer a la gran familia, generada por el corazón de Don Bosco.

Después de un largo período de separación y distanciamiento físico debido a la pandemia, se encuentran para revitalizar el sentido de pertenencia y poder trabajar en un diálogo sereno y constructivo. Les deseo que vivan intensamente esta nueva experiencia, en la tierra santa de Valdocco, donde todo comenzó.

Hace unos meses finalizamos la celebración del 150 aniversario de la fundación del Instituto, que nos hizo redescubrir la fuerza generadora del carisma de Don Bosco, traducido en femenino por Madre Mazzarello y por las primeras comunidades, junto a las jóvenes y colaboradores laicos. Nos sintonizamos con esta historia, que nos concierne de cerca, para leer en ella los innumerables signos de la Providencia que guía y completa sus obras.

Leemos en las Memorias biográficas de Don Bosco, tomo VII p. 602, que *“Estar juntos aumenta la felicidad, sirve de estímulo para soportar las penalidades... uno comunica sus conocimientos, sus ideas al otro y así uno aprende del otro. El hecho de que haya muchos que hagan el bien nos anima sin darnos cuenta”*.

Nacimos así, como "una familia bien ordenada", llamada a compartir el carisma en la variedad de situaciones, lugares y estados de vida. Es un don que se nos da como fruto del Espíritu, que involucra múltiples realidades en un solo movimiento, difundiéndose en todos los contextos, en todo el mundo, signo de que lo que nos han legado nuestros Fundadores sigue siendo extraordinariamente actual.

El *estilo de la reciprocidad*, vivido en la dinámica del dar y recibir, de la gratuidad y la gratitud, es el que consideramos más adecuado para expresar la fuerza carismática del Sistema Preventivo, también en la vida de vuestra Asociación. Así, en un mundo a menudo dividido y animado por la lógica de la competencia, en contacto con familias marcadas por el conflicto y la dificultad, la Confederación puede ser un signo profético, una llamada a la responsabilidad educativa y un testimonio de ese espíritu de familia que nos compromete a buscar lo que une y dejar caer lo que divide.

Os aseguro mi oración y os acompaño con mi cariño, especialmente en este tiempo que nos acerca a la Santa Pascua.

Que sea un tiempo de profunda alegría, serenidad y solidaridad con quienes viven situaciones de sufrimiento, necesidad, pobreza, especialmente los niños y jóvenes, parte privilegiada de nuestra misión.

Que vuestra presencia traiga, en las naciones concretas de Europa, en toda la familia humana y en la Iglesia, luz, esperanza y fraternidad.

Roma, 13 de marzo de 2023

---

Sor Chiara Cazzuola fma  
Superiora general